

Question XVIII : enseignement des évangiles dans la paroisse, passage des premiers missionnaires :

On n'a pas de données exactes sur l'époque où l'évangile a été prêché dans la localité.

On trouve dans un ouvrage sur Cassel et ses environs que sous Trajan en 121 après JC, l'évangile est prêché dans les Pays-Bas sur le zèle de trois évêques de Trèves et que le christianisme s'établit dans le pays de Cassel en 196. On croit généralement, en raison d'un certain nombre d'églises de la région placées sous le vocable de Saint-Omer qui est aussi le titulaire de l'église d'Ochtezeele, que c'est ce saint ou ses religieux qui ont évangélisé la localité, par conséquent au VIème siècle de l'ère chrétienne.

Il est possible que ce soit l'Angleterre qui convertie par les moines romains envoya à son tour des troupes de moines missionnaires qui travaillèrent avec une infatigable ardeur à convertir le vaste pays des frisons qui comprenait le Nord de la France. On ne peut du reste que former de vagues conjonctures sur ce point, les archives communales ne remontent pas, à beaucoup près, aussi loin et ne contenant du reste absolument rien concernant les origines religieuses de la paroisse.

D'autre part le presbytère ne possède plus aucune archive permettant de reconstituer les dates et le détail de la formation de la paroisse. Le curé précédant Mr l'abbé Verstraet, curé actuel possédait cependant des archives dont il est impossible d'évaluer l'importance au point de vue historique puisqu'il a jugé à propos de s'en défaire en les donnant à l'œuvre des vieux papiers, ce qui est profondément regrettable, car on y eût probablement trouvé certains détails d'histoire locale religieuse précieuse pour ce travail et que l'on ne pourra certainement plus jamais reconstituer.